

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1900

Viernes 7 de Septiembre

PRECIOS DE ABONO

	PLAZ.	OTRO
España.	1	35
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto. . . 5 cts.

Id. atrasado . . . 10 .

Sociedad del Alumbrado por Gas

Esta antigua sociedad proporciona al público

EL MEJOR Y MÁS ECONÓMICO
de los alumbrados usuales. Precio

20 CÉNTS. DE PESETA

el metro cúbico y además 2 cts. del 10 por 100 para el Estado.

Según la importancia del consumo **BONIFICA DESDE EL 2 AL 20 POR 100** con lo cual, los más favorecidos obtienen el gas

Á 16 CÉNTS. DE PESETA

Al que no utilice el fluido de esta compañía, el metro cúbico con el impuesto, le costará 25 céntimos.

INTERESANTE A LOS SRES. SACERDOTES

En la Sastrería Eclesiástica instalada en los

Almacenes Montaner

Calle del Sindicato, 2 á 4 y del Milagro, 1 á 11 se construyen nuevos modelos de Mantos para Verano, ligeros y económicos, artículo negro garantido desde 85 pesetas el Manteo confeccionado.

LA ACTUALIDAD

El deber

—¡Lástima de artículos! En nuestro público indiferente, distraído, tierra seca, sin condiciones laborales, esos trabajos de propaganda no tienen eficacia ninguna. Flores de un día que nadie recoge para mañana, y que a lo más alguno desflora en un momento, durante el almuerzo, mientras se espera el amigo para tratar de un negocio, en el tranvía ó en el coche. Tiempo perdido, vamos.—Así nos hablabas un excelente compañero, después de la publicación de nuestro editorial *Estado grevista*

Hé aquí nuestra contestación: —Todo cuanto dices, todo cuanto entrañan esas pocas palabras, tienen indudablemente una fuerte apariencia de verdad; pero por fortuna la realidad no es así. Es cierto que nuestro público ha perdido el hábito de fijarse, de reflexionar, y, sobre todo, de obrar decididamente. No cabe duda que Mallorca ha perdido desde hace tiempo el aspecto de pueblo libre, consciente, que lucha y trabaja por cuenta propia, que piensa por sí mismo; tierra esquilmada sin compasión, ne puede ofrecer un producto hermoso, rico, sazonado; la semilla que se le echa, no es recogida con cariño, no es guardada con amor de madre, no fructifica, no devuelve el ciento por uno bíblico. Es cierto; poco podemos esperar de la actividad de nuestro pueblo. Mas, á pesar de ello, no se pierde el tiempo dando voces en el desierto. Algún día nos oír el caminante errabundo que haya escapado de las tribus, cansado de la esclavitud del eterno Cacique; y nosotros, más que la conversión de las grandes masas que corren inconscientes detrás de la divisa del jefe, preferimos el paulatino asentamiento del individuo á quien devolvemos su libertad y su criterio, seguros de que esos elementos de sociabilidad, á no sufrir el golpe rudo de la fuerza, han de emplearse en favor de la Patria, es decir, en bien propio y en el del común. Sólo pensando en este uno, que puede atravesar la llanura de nuestra soledad, salimos gustosos á seguir incansablemente nuestra prédica, para que no pueda haber uno que ha pasado á nuestro alcance y no ha oído la voz amiga, la voz de la razón, el grito de la vida, el alerta patriótico.

Se trata, pues, del cumplimiento de un deber. Y el deber es siempre inflexible. Hay que cumplirlo, aunque el resultado no sea inmediato y visible; hay que cumplirlo, aunque los obstáculos se presenten formidables; hay que cumplirlo, cueste lo que cueste. ¡El resultado! ¿Quién conoce los efectos producidos por nuestra palabra en el interior de una conciencia? ¿Quién sabe si ese que camina impasible por nuestra linde, se lleva precisamente la idea única que en alas de la elocución henda al mismo tiempo el espacio? ¡Oh! Lo ignoramos; mas podría suceder que aquel cerebro se ale-

jara de nosotros para pensar eternamente aquella frase que en él clavó su estilete. No por ser nuestra, sino por ser idea, jamás negaremos su soberana influencia. Puede que no veamos el resultado, como notamos en el termómetro el cambio de la temperatura; pero no dudaremos de su acción, como no dudamos de la de las olas sobre las rocas del acantilado, porque nuestra mirada no alcanza á conocer de un día á otro sus efectos. Abonemos incansablemente nuestro terruño, sembrémos en él sin descanso; algún día fructificará el germen.

¡Los obstáculos! ¿Qué valen delante de una voluntad que quiere? Un puñado de arena. No hay oposición posible cuando la decisión es eficaz, inspirada por el bien y movida por el deber. Comprended que, si así no fuera, la mala intención siempre triunfaría. Dejad hacer, dejad gritar. Deteneos un momento á escuchar el vocerío. Fijaos imparcialmente en sus afirmaciones, y obrad inmediatamente. O seguid vuestro camino antiguo ó lo rectificad. Pero marchad siempre. No desistáis, simplemente porque no todos os aplauden. Alguien ha dicho que es muy peligroso verse servidos por todos, pero lo es más aún no encontrar contradicción en nadie. Esa misma contradicción saca de su retraimiento al que estaba silencioso, al que no cantaba las excelencias de la buena obra por falta de ocasión.

Es más; es muy posible que hasta los que atacan, cumplan un deber, el deber de su conciencia convencional. A éstos nuestro aplauso no les faltará nunca; aplauso que no podrán compartir aquellos otros que retrocedan asustados ó los que callen por miras interesadas. Este es lo peor. Digamos siempre la verdad, y habremos cumplido nuestro deber. Digámosla siempre, amigo del alma, siempre aunque creamos que no nos oigan. *La semilla al viento*: hé aquí un ideal.

EL CONSEJO DE OMIYA

La evacuación de Pekin

En los centros oficiales de Londres existe la perspectiva de que Alemania busca el modo y manera de formar una alianza con la Gran Bretaña y el Japón para ejercer una acción común en todo aquello que es pertinente al problema del Extremo Oriente.

El objeto de esta triple alianza tendría por fin el oponerse, en determinada forma, á lo propuesto por Rusia referente á la evacuación de Pekin por las tropas aliadas.

Por otra parte se dice que Rusia se aparta del plan de los Estados Unidos para celebrar en Pekin una conferencia internacional, porque el resultado de la misma seguramente había de ser contrario á los intereses moscovitas.

En el caso de que resultase imposible llegar á una inteligencia, el Gobierno yankee desearía que el general Linewitch, jefe de las fuerzas rusas en China, y el general Chaffés, comandante de las tropas americanas se pusiesen de acuerdo para retirar inmediatamente sus tropas de Pekin, dejando á las demás potencias en libertad de adoptar la línea de conducta que fuese más pertinente á sus intereses.

Las tropas norteamericanas enviadas desde Manila y que habían recibido orden de interrumpir su marcha y de detenerse en Nagasaki, aun no han sido enviadas á Filipinas.

Estas fuerzas continuarán en sus puestos, pero simplemente para asegurar á las tropas americanas una base sólida de operaciones para el caso en que los acontecimientos reclamasen una nueva acción militar en el Celeste Imperio.

En Alemania la opinión dominante es la de que no puede haber base ni fundamento para oponerse á que Rusia evacúe á Pekin, pero el Gobierno ruso, para tomar una resolución definitiva, debe esperar á conocer los planes y proyectos de las potencias que no están de acuerdo con el imperio moscovita.

En lo relativo á la evacuación de Pekin, Italia seguirá el ejemplo de la mayoría de las potencias.

El partido que sostiene en Shanghai la política de la China manifiesta de un modo abierto su júbilo ante las di-

ferencias que dividen á las potencias aliadas respecto de la evacuación de Pekin.

Los miembros de este partido dicen que los Estados Unidos, Rusia, Francia, Holanda y Bélgica han reconocido á Li-Hung-Chang como plenipotenciario encargado de negociar la paz y ser asimismo el centinela avanzada que se encargará de defender los intereses del hijo del primer Tuan.

En Shanghai se espera que la acción de las potencias citadas sumará la adhesión de otras naciones, pero también es posible que si el antagonismo estalla surja un desastre general.

Como complemento de todo lo anterior, diremos que las hostilidades que actualmente existen en China que darán reducidas á la lucha de las provincias del Norte con las del Sur, y que las potencias se inclinarán en uno ó de otro lado, según sus intereses ó tendencias.

Exposición

DE SELLOS DE CORREOS

En París, en la calle de Grenelle, se ha inaugurado una curiosísima exposición de sellos de correos que llama la atención de los coleccionistas y á la que han concurrido 150 expositores del mundo entero, especialmente de Alemania, Países Bajos, Suiza, Estados Unidos y Francia, que han hecho envíos por valor de más de dos millones de francos. Están aseguradas las colecciones en millón y medio de francos: seis agentes vigilan noche y día las vitrinas que contienen los preciosos papelititos.

La antigüedad de los sellos de correos data de 1840, que fueron creados en Inglaterra. En Francia hicieron su aparición en 1842 y en España hacia 1849 ó 1850.

En nuestros días la filatelia ha adquirido extraordinarias proporciones: en las principales capitales hay numerosos comerciantes que sólo viven de ese negocio; en París hasta existe un mercado que llaman *la Bolsa de sellos*.

Hay colecciones valiosísimas. La más rica del mundo pertenece á M. La Renotière-Ferrary, sobrino de la duquesa Galliera, muy superior á las célebres del barón de Rothschild y el príncipe de Gales, y cuyo valor asciende á siete millones. Posee entre otras rarezas el sello único de Guyana de un centime, azul, cuyo valor es inestimable.

Otra colección notabilísima es la legada por M. Tapling al *British Museum*, evaluada en dos millones; la de M. Davren de Nueva-York, del mismo valor, y, por fin, la de M. Vickers Painter, la más valiosa de los Estados Unidos, tasada en seis millones.

Muchos soberanos poseen también magníficas colecciones: entre ellos se puede citar al Czar, el Emperador de Alemania, la reina Guillermina, el duque de Connaught, etc.

No es de extrañar que las colecciones adquieran valores tan altos como los que hemos citado, ya que hay sellos que por sí solos representan una fortuna. Para no ser pesados, nos limitaremos á citar los de la isla Mauricio, emisión de 1847. Sólo existen 19 de éstos en todo el mundo, 10 rojos y 9 azules. Diez y ocho figuraban en la colección del Dr. Legrand, que les había adquirido hace treinta y cinco años; el otro fué descubierto hace veinticinco años. Cada uno de estos sellos vale, por término medio, 26 á 34.000 francos.

Algunos sellos de la Guyana inglesa se pagan á 18 y 20.000 francos; de Hawai á 15 y 18.000; de Moldavia á 7.500, y entre los raros se encuentran también sellos de España, Suiza y las Dos Sicilias.

Anarquistas españoles

en los Estados Unidos

La noticia telegráfica de que el Gobierno yanqui se propone enviar á España á los anarquistas de esta nacionalidad allí residentes, da actualidad al siguiente suelto, que publicaba recientemente *Las Novedades*, de Nueva York:

Decía así:

«Hace notar el *Herald* la extraña coincidencia de que Bressi, Quintavalle y otros anarquistas que salieron si-

multáneamente de varios puntos para Italia, llevaban el pretexto de ir á recoger herencias y darse cita para la Exposición de París. Dice el mismo periódico que las investigaciones practicadas el sábado hacen sospechar que la cabeza de la conspiración contra todas las testas coronadas de Europa reside en Londres (alusión probable á Melatesta), y que tiene un hábil coadjutor en este país en la persona de Pedro Esteve. Al efecto, dice que cuando ocurrió el terrible crimen de la calle de Cambios Nuevos, Barcelona, en la procesión del Corpus en 1896, Es eve escribía en el *Productor*, semanario anarquista de aquella ciudad. Al ponerse la policía en movimiento abandonaron el país unos cuarenta anarquistas, y uno de ellos, Esteve, vino á los Estados Unidos y estableció el *Despertar*, en Brooklyn, y al mismo tiempo organizó un grupo anárquico de españoles bajo la denominación de «Grupo Parsons.»

Hay aquí un error de cronología. El mencionado grupo se formó á poco de la ejecución de los anarquistas de Chicago, y el *Despertar* fué formado por miembros del grupo y otros, hacia 1890, antes de venir Esteve á los Estados Unidos. Después se formaron otros grupos, tales como el llamado «Pase de la Juventud», compuesto de disidentes del primero, por considerar demasiado moderadas sus tendencias, y «La Conquista del Pan» que no llegó á organizarse. La presencia en esos grupos de cierto elemento cubano, muy escaso, fué causa de varias discordias, por no estar todos conformes en el asunto de la revolución cubana.

Menciona además el *Herald* otros dos españoles en conexión con la propaganda anarquista, Agustín Castañeda, que por ser natural de Burgos es conocido con el sobrenombre de *Castilla*, y Antonio Sariego, natural de Asturias, ambos tabaqueros, identificados con el *Despertar* y activos propagandistas, aunque según el gran diario de Herald Square, los dos niegan tener nada de común con la anarquía.

Aquí hay el inconveniente de que el reporter que fué á entrevistarse con dichos individuos, dice que Castañeda le aseguró que el semanario en cuestión no era anarquista, sí simplemente órgano de la Unión de Tabaqueros Españoles, pero que no supo explicar el por qué de su título, el *Despertar*, que el reporter traduce en lengua inglesa por el *Desesperado*.

Añade que Castañeda negó haber visto jamás á Esteve y que sólo se entendió con él por correspondencia, lo que no es cierto, pues son y han sido íntimos amigos, visitándose con frecuencia.

NOTICIAS

Del extranjero.

Telegrafían de San Petersburgo que el gobierno ruso trata de introducir todas las mejoras que pueda en el servicio de su ferrocarril transiberiano, su obra grandiosa del porvenir.

Hasta la fecha la velocidad media de los trenes de pasajeros en aquella línea no ha podido pasar de 23 y 12 millas por hora, de modo que con esta marcha, la distancia de Moscú á Vladivostok ó á Port-Arthur, que es de 5.333 y 1/2 millas, las recorre el tren en diez días, valiéndose el billete de primera clase, incluso el vagón cama 115 rublos, ó sean según el cambio de la moneda unas 388 pesetas.

El viaje al Extremo Oriente resulta, pues, por medio del ferrocarril siberiano, muy rápido y baratísimo, teniendo en cuenta que el viaje de París ó Londres á Shanghai durará doce días y costando unos 320 rublos ó sean unas 1.100 pesetas, mientras que hasta ahora por vapor vía Canal de Suez costaba de 34 á 36 días y unas 3.040 pesetas.

Gracias á los esfuerzos del gobierno ruso se logrará indudablemente que los trenes en el ferrocarril transiberiano alcancen la misma velocidad media que los trenes expresos que circulan por Europa, siendo entonces posible cruzar el viejo continente, de Océano á Océano, sólo en diez días.

Para esto necesitan los ingenieros rusos la renovación parcial primero y total después, del tan pésimamente construido ferrocarril transiberiano,

empezando por tender en toda la línea rieles mucho más resistentes que los que tiene ahora, cambiar algunas secciones del trazado y reforzar varias obras de fábrica que fueron construidas de barátillo y á toda prisa.

El gran problema económico que tiene que resolver ahora Rusia es el de desarrollar en la Siberia, en la Manchuria y quizá en toda la China, su comercio, que en el día es ya enorme, á fin de cubrirse de los gastos colosales (que pasan de 400 millones de rublos) que ha hecho para poner en comunicación rápida y directa la Siberia y la Manchuria con los mercados europeos.

El expresidente de la república cubana señor Cisneros, en compañía de su secretario el excabecilla Lacret, han tenido en Washington varias conferencias con Mac Kinley, tratándose en ellas de las bases de la Constitución que votará en brava la Convención que reunirá en la Habana.

Cisneros, á quien se creyó irreconciliable é intransigente, sale de Washington reconciliado, si no satisfecho, de la forma de autonomía que están dispuestos los yanquis á conceder á los cubanos, pues la independencia no se la concederán, según Mac Kinley, nunca.

El trasatlántico alemán *Saale*, que se fué á pique durante el incendio de los docks la Hoboken en Nueva York, ha sido puesto felizmente á flote y adquirido por poquísimo dinero por el departamento de Marina de los Estados Unidos, que lo destinará á transporte militar.

También vuelve á flotar el otro trasatlántico *Bremen*, que conducido en breva á Newport, será reparado de las grandes averías que tiene y regresará á Alemania para ser destinado á vapor de carga.

Por fin se ha decidido el gobierno inglés á declarar oficialmente la existencia de la peste india en Glasgow, pues, según los informes de las autoridades sanitarias de aquella ciudad, no día la epidemia que allí se ha presentado.

El pánico es inmenso, pero hay gran confianza en que será posible evitar el desarrollo de la plaga que hasta ahora se presenta muy benigna y sólo entre gente de las clases más pobres y que son por su gran sociedad un excelente foco para toda suerte de epidemias.

En todos los países del mundo han empezado á tomarse grandes precauciones sanitarias contra las procedencias marítimas y terrestres del Reino Unido, especialmente las de Escocia.

Días pasados se reunieron en Patterson—New Jersey—los anarquistas de la localidad, declarando á Bressi un mártir y recomendándole como modelo para todos los anarquistas del mundo.

Según telegramas de Nueva York que publican los periódicos de Londres, el eminente físico é inventor norteamericano Edison, acaba de descubrir un procedimiento para lograr potencia motriz eléctrica directamente del carbón sin necesidad de dinamos ó maquinaria de ninguna clase.

Telegrafían de Roubaix que cuatro casas importantes de aquella plaza han pedido concurso de acreedores y que en pocos días han quebrado allí diecisiete firmas, dejando un pasivo enorme.

Contra lo que se esperaba, en vez de arreglarse han tomado las huelgas en Francia un giro más grave empezando por Marsella, en donde los patronos de los carrateros se han negado á aceptar el arbitraje del juez de paz, propuesto por los huelguistas. Agrava más la situación el hecho de no tener la policía la energía necesaria para que se respete la libertad del trabajo, lo que da lugar á algunos atentados de los huelguistas contra los *esquirols*.

En el Havre están las cosas todavía peor por la debilidad de las autoridades gubernativas.

En Danquerque no ha tomado por fortuna la huelga el carácter de tumultuosa, pero sigue grave en los primeros momentos de estallar.

A consecuencia de este estado de

cosas son inmensos los perjuicios que sufren todas las industrias marítimas y los puertos franceses.

De las provincias.

En uno de los últimos Consejos de ministros se acordó aumentar en 200 mil pesetas el presupuesto de gastos para la recaudación de los pesos filipinos existentes en la Casa de la Moneda.

Estos pesos proceden, indudablemente, de las clases militares que sirvieron en el Archipiélago, a las cuales se les concedió el canje por moneda peninsular, sin descuento ni quebranto alguno.

Y pregunta el *Heraldo*: «¿No podría hacerse extensivo igual beneficio a todos los poseedores de dicha moneda, aún cuando al canjearse se les descontara, para evitar pérdidas al Tesoro, el importe de los gastos de recaudación?»

Por grande que fuera el descuento, no llegaría ni a la décima parte de lo que aquéllos se ven obligados a pagar en las casas de cambio, que, con el de esta moneda, vienen realizando negocios verdaderamente escandalosos.

Proyéctense en Tarragona grandes fiestas en honor de la patrona de aquella ciudad, Santa Tecla.

Además de los festejos de costumbre, este año se celebrará un festival benéfico organizado por la sección ciclista de la Cruz Roja a favor de la Comisión provincial para saldar el déficit motivado por la reparación, un festival marítimo, concurso de lanchas adornadas, iluminaciones y castillos de fuegos artificiales, cabalgata artística y otros.

Continúa siendo muy visitada la Exposición Oitina de Bellas Artes e Industrias Artísticas, organizada en Oler por el «Institut Oler».

En la espaciosa terraza de aquel local se celebran conciertos por la brillante música del regimiento de Asia.

En el expés núm. 60, que salió el jueves de Madrid para Barcelona, iban una señora llamada doña Dominga Serrano con una hija suya, de seis años de edad, E. Adia Guérriz, que se dirigían a Guadalupe.

Al llegar al número 17, la niña, que iba suomada a una ventanilla, cayó a la vía.

La desventurada madre comenzó a dar voces de auxilio: fueron oídas por el conductor, y éste avisó al maquinista, parando el tren.

La pareja de la guardia civil de servicio de escolta recorrió el trayecto en busca de la niña, encontrándola en la casilla del guarda de dicho kilómetro.

Por fortuna, sólo se había producido erosiones sin importancia en la cara y en una rodilla.

La niña fué entregada a su madre, que experimentó la natural alegría al ver salvada a su hija, y el tren continuó su marcha.

De las islas:

Sineu

Los precios que rigieron fueron los siguientes, viéndose muy animado el mercado.

- Trigo, de 16'50 a 17'00 pesetas.
- Candeal, a 16'50 id.
- Cebada del país, a 10'50 id.
- Avena, a 8'50 id.
- Garbanzos, a 19'00 id.
- Maíz, a 00'00 id.
- Habichuelas (confits), a 00'00 id.
- Id. blancas, a 00'00 id.
- Frijoles, a 00'00 id.
- Habas ordinarias, a 17'00 id.
- Id. para ganados, a 16'50 id.—C.

Inca

El mercado celebrado hoy en esta villa estuvo bastante animado, siendo considerables las transacciones verificadas.

Los precios que rigieron fueron los siguientes:

- Almendrón, de 135'00 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal.)
- Trigo, de 17'00 a 00'00 pesetas los 70'34 litros (cuartera).
- Candeal, de 17'00 a 00'00 id.
- Cebada del país, de 10'50 a 0'00 id.
- Id. forastera, de 10'00 a 0'00 id.
- Avena del país, de 8'00 a 0'00 id.
- Id. forastera, de 7'00 a 0'00 id.
- Garbanzos, de 16'00 a 00'00 id.
- Maíz, de 00'00 a 00'00 id.
- Habichuelas (confits), de 40'00 a 41'00 idem.
- Id. blancas, de 27'00 a 00'00 id.
- Frijoles, de 30'00 a 00'00 id.
- Habas para cocer, de 19'00 a 00'00 idem.
- Id. ordinarias, de 18'00 a 00'00 id.

Id. para ganados, de 19'00 a 00'00 idem.
Higos pasos, de 9'00 a 00'00 los 42'32 Kg. (quintal).
Azafrán, de 5'00 onza.—C.
6 de Septiembre de 1900.

De la capital

En el populoso caserío de Son Sardina se celebrará durante los días 8 y 9 del actual, la fiesta cívica religiosa que aquellos vecinos dedican anualmente a la *Natividad de Nuestra Señora*.

Con tal motivo el sábado habrá baile de boleros al estilo del país y el domingo por la mañana en la Iglesia de dicho caserío se celebrarán solemnes cultos y por la tarde carreras de hombres, niños y caballos.

Al anochecer se celebrará otro baile que estará organizado por una banda de música.

Llamamos la atención de la Alcaldía acerca del pestilente olor que exala la cloaca que existe junto al fielato de la puerta del Muelle, lo cual no sólo causa grandes molestias a los transeúntes sino que es un peligro constante para las personas que por razón de su cargo se ven obligados a permanecer en aquel sitio.

No dudamos que el señor Abrines ordenará la limpieza y desinfección de dicha cloaca.

El señor comandante de la guardia municipal impuso ayer unas treinta multas a otros tantos dueños de perros por infringir las disposiciones dadas por la Alcaldía.

Varios vecinos de Sóller se nos han quejado de que el domicilio de la Administración de Correos ha sido trasladado a las afueras de la población cerca de la fábrica de Gas, causando grandes molestias al vecindario.

Como el correo de la capital llega a dicho pueblo al anochecer y dado el movimiento comercial de dicho pueblo es preciso muchas veces contestar inmediatamente, sería conveniente fijar un buzón en la Plaza Mayor en el que se pudiese depositar la correspondencia hasta media hora antes de la salida del coche correo.

El programa de los bailes que ejecutará la *troupe* que dirigen los maestros Balmés y Picornell que se efectuara esta noche en el caserío del Terreno es el siguiente:

Primera parte

- 1.º La rumbosa del Perchel.
- 2.º El ram llete.
- 3.º Polka Consuelo.
- 4.º Los Patillos por la sección de niñas y niños.
- 5.º Gran vals y panaderos por el maestro Balmés.
- 6.º Bailabes de Lucrecia Borgia.
- 7.º La Palma.
- 8.º La Flamenca y zapateado con juego de panderetas y la Jota Valenciana.

Segunda parte

- 1.º El jarabe andaluz.
- 2.º El capricho.
- 3.º Boleros al estilo del país.
- 4.º La manchega del Calesero por el maestro Picornell.
- 5.º El Vito.
- 6.º El juleo de Jerez.
- 7.º Jota bailada por dos niñas.
- 8.º Fasa-calle final.

Si hay mas tiempo se darán más bailes.

El baile dará principio a las diez de la noche, efectuándose en la Pedrera.

Mañana a las cuatro y media de la tarde, habrá cueñas marítimas en la Pedrera, y a las diez de la noche, dos bandas amenizarán el acto tocando escocidas piezas en tres distintos catafalcos.

El vapor *Isteño* llegó ayer al puerto de Valencia, a las cinco de la mañana, sin novedad a bordo.

La correspondencia de Barcelona llegada ayer a esta ciudad, por vía de Alcudia, se repartió a las diez y media de la mañana.

La banda que dirige el señor Serra ejecutará en la fiesta que se celebrará mañana en el caserío del Terreno, las siguientes piezas.

- 1.º P. D. Chicago. San José.
- 2.º Walses León de oro, Serra.
- 3.º Aventura *Maria Henriette*, Montagués.
- 4.º Gran Fantasia de *Aguz, Azucarillos y Aguardiente*, Chueca.
- 5.º Lenguaje El Automóvil de *El Ultimo Chulo*, Torregrosa y Valverde.
- 6.º *Mazuka Dinorah*, Meyerbeer.
- 7.º Paso doble de *La Alegría de la Huerta*, Chueca.

Esta mañana a las siete y media principiarán en el Instituto los exá-

menes de Latin segundo curso y Geografía primer curso.

A las cuatro de la tarde las de francés primero y segundo año.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Puigpunyent, se hallan expuestos a efectos de reclamación las cuentas municipales de aquel distrito, respectivos a los ejercicios económicos de 1897 a 1899 y segundo semestre de 1899.

Ayer por la mañana rifieron acaloradamente dos individuos en la calle de Rubí, los cuales de las palabras se proponían pasar a los hechos cuando la oportuna intervención de un agente de la autoridad puso fin a la contienda.

Se nos suplica que llamemos la atención del señor Alcalde acerca de los abusos que diariamente están cometiendo una porción de muchachos que de una a dos de la tarde concurren a bañarse en uno de los estanques que existen en las afueras de la puerta de San Antonio, causando daños a los sembrados y los consiguientes perjuicios a los colonos.

Esperamos que por la guardia municipal se tomarán las medidas necesarias para evitar que continúe el abuso.

Leemos en el *Diario del Comercio* de Barcelona, que el miércoles salió para Mahón a bordo del vapor-correo *Menorquin* el director de Sanidad del lazareto, señor Arias Carvajal.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifia la del puesto de Sancellas haber detenido a un individuo presunto autor de la sustracción de higos de la casa denominada *Establiment de Aire-flor*, de aquel término municipal.

La del mismo puesto da cuenta de haber denunciado al alcalde de la misma a tres sujetos por infracción de las Ordenanzas municipales.

Se halla vacante y ha de proveerse por oposición la plaza de ayudante de la cátedra de Historia Natural de la facultad de Ciencias de la Universidad de Barcelona, dotada con el haber anual de 1.600 pesetas.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes en la secretaría general de aquel establecimiento dentro del plazo de treinta días a contar desde la inserción del correspondiente anuncio en la *Gaceta* de Madrid.

Los ejercicios de oposición son los siguientes: Primero un ejemplar teórico, consistente en la contestación, en un término que no podrá exceder de una hora, a diez preguntas sacadas a la suerte de entre un número de veinte por cada opositor, referentes a las asignaturas.—Determinación de tres objetos de los comprendidos en las asignaturas a que se refiere la vacante, los cuales serán designados por la suerte de entre los previamente preparados por el tribunal.—Tercero Preparar una pieza anatómica, histológica o micrográfica relativa a las asignaturas.

Se hallan vacantes en los Institutos de Barcelona y Gerona las cátedras de Historia y Geografía político-descriptiva, dotadas con el sueldo anual de 3.000 pesetas, las cuales han de proveerse por oposición.

Debiendo procederse a la expropiación de los terrenos que han de ocuparse con las obras del trozo de carretera de Muro a Santa Margarita perteneciente a la de tercer orden de Petra al puerto de Pollensa, se ha señalado un plazo de veinte días para que los propietarios del término municipal de Maria interesados en dicha expropiación puedan presentar ante el señor Alcalde de este pueblo, las reclamaciones que tengan por conveniente sobre la ocupación que se intenta a tenor de lo dispuesto en los artículos 23 y 24 del Reglamento de 13 de Junio de 1879.

Propietarios que se refiere: Doña Clara Philip Gonzalez, doña Catalina Miguel, don Bartolomé Monjo, don Pedro Juan Fluxá Rosselló, don Martín Carbonell Jordá y don Agustín Marcó.

A cosa de la una y media de la tarde de ayer, fondeó en este puerto el vapor *Lulio* procedente de Ibiza, con la correspondencia, un crecido número de pasajeros y efectos.

Dicho buque salió de nuevo a las cinco de la tarde con rumbo a Barcelona, llevándose la valija, unos 30 pasajeros y carga.

Nos escriben del pueblo de Selva, dándonos cuenta de los preparativos que se están haciendo para que resulte lucida la fiesta cívico-religiosa, que

ha de celebrarse el sábado y domingo próximo.

El día ocho a las cuatro y media de la tarde se celebrará una novillada en la que serán lidiados varios toreros de Son Sant Martí, por una cuadrilla de aficionados de esta capital.

Al anochecer se celebrarán en la iglesia parroquial solemnes completas en preparación de la fiesta y terminados estos actos se celebrará la verbena con música en la plaza mayor y fuegos artificiales.

El día nueve a las diez y media de la mañana, se celebrará en el expresado templo la misa mayor, en la que se cantará a gran orquesta y con profusión de voces la misa de Paccini, cuyo sermón correrá a cargo de un elocuente orador sagrado.

Por la tarde a las cuatro habrá carreras de hombres y niños y terminados éstos una banda de música tocará en la plaza mayor varias piezas de su repertorio.

A las nueve de la noche en el barrio de la fiesta se celebrará un concierto instrumental en el que tomarán parte la citada banda y una nutrida orquesta.

A las diez se soltarán varios globos aerostáticos y acto seguido se organizará un baile al estilo del país.

No dudamos que dada la animación que reina entre aquellos vecinos la fiesta resultará lucida.

Para conocimiento de los que tengan que efectuar el viaje de ésta a Argel, hacemos público que sin tener visada la cédula personal por el cónsul de Francia en esta plaza y llevar diez pesetas, no podrá desembarcar en el puerto de la vecina ciudad africana.

Ayer fueron conducidos al depósito de Tirador, unos veinte perros que iban sueltos y sin bozal por la vía pública.

En dicho depósito fueron muertos unos doce de los referidos animales porque no habían sido reclamados por sus dueños.

A las doce de la mañana de ayer se reunió en el salón de sesiones de la Casa Consistorial, y bajo la presidencia del señor Alcalde la Junta municipal del Censo de esta población, asistiendo a la misma treinta y un vocales.

Los reunidos se limitaron a nombrar las distintas comisiones en que según la ley se ha de dividir aquella a fin de repartirse mejor el trabajo.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Aseguran a un colega que en breve comenzarán en esta ciudad las obras para la instalación de una fabrica de electricidad, y añade que la solicitud acompañada de los planos será presentada al Ayuntamiento dentro de breves días.

La instalación se hará en unos solares del arrabal de Santa Catalina.

Mucho nos alegraríamos ver confirmada esta noticia que a no dudar habia de reportar grandes beneficios al público en general.

Por Real orden se ha ordenado que, con urgencia, se disponga por los Rectores que los regentes de las escuelas públicas agregadas a las normales de maestros, sean los que intervengan en las liquidaciones de las cajas especiales de fondos de primera enseñanza, encargándoseles la necesidad de llevar a cabo este servicio con la premura que requiere y con el celo que exige tan importante misión.

Una vez realizado tan satisfactoriamente este servicio, les servirá de mérito especialmente en su carrera, haciéndolo constar en su hoja de servicios y expediente personal.

En las capitales en donde los regentes, por cualquier circunstancias no se hallen al frente de su cargo, ó donde sean habilitados los maestros que les merezcan más confianza para sustituirlos.

Los trabajos de liquidación deben comenzar lo más pronto posible.

Al anochecer de ayer una señora que bajaba las escaleras de la calle de la Seo tuvo la desgracia de resbalar produciéndose una leve contusión en una rodilla.

Inmediatamente fué auxiliada por varios transeúntes que le acompañaron hasta su domicilio.

Todas las tardes se reúnen en la plaza de Q adrado una porción de muchachos que con sus gritos y travesuras tienen en constante alarma a aquellos vecinos.

Sin ir mas lejos ayer fué la víctima de sus desmanes un caballero que recibió una pedrada en la cabeza que le produjo una fuerte contusión.

Dicho caballero salió en seguida en persecución de los referidos muchachos, pero por más esfuerzos que hizo, no le fué posible encontrar a ninguno.

Ayer por la mañana reunió en el despacho de la Alcaldía la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento para tratar de varios asuntos pendientes.

A bordo del vapor-correo de Barcelona llegará mañana a esta ciudad la sociedad coral *La Barretina Catalana*.

Dicha masa coral, como ya dijimos en otra ocasión depositará su estandarte en la Casa Consistorial, donde no dudamos aún procurar concurrir los señores concejales para recibir a los citados orfeonistas.

El objeto de éstos es visitar las bellezas de nuestro país.

Dichos orfeonistas permanecerán en Palma hasta el lunes que se embarcarán a bordo del vapor *Mallorca*.

El próximo domingo día 9 a las 10 de la mañana, en la Iglesia Oratorio de las Escuelas Pías, con motivo de la fiesta del Santo Nombre de María ó Nuestra Señora de las Escuelas Pías, habrá misa cantada predicando el Rdo. P. Juan Dalmau, Escolapio.

Notas ciclistas

El 16 del corriente habrá carreras ciclistas en Manacor, con motivo de las ferias y fiestas que se celebran en dicho pueblo, en cuyas carreras tomará parte el conocido corredor catalán señor Abadal.

El programa de las carreras es como sigue:

Primera parte.—Desfile.
Primera carrera.—*Juniors*.—Libre para todos los ciclistas que no hayan obtenido premios en carreras anteriores, 4 vueltas 1.120 m. Tres premios en objetos de arte.

Segunda carrera.—*Balear*.—Para los ciclistas de estas islas, 8 vueltas, 2.240 m. Cuatro premios: 1.º 60 pesetas, 2.º 20 id., 3.º 15 id. y 4.º 10 id.

Tercera carrera.—*Campeonato de Manacor*.—Exclusiva para los ciclistas de esta villa, 6 vueltas 1.680 m. Premio único: Titulo de campeón y una medalla.

Cuarta carrera.—*Nacional*.—Libre para todos los ciclistas españoles, 10 vueltas, 2.800 m. Tres premios: 1.º 250 pesetas, 2.º 100 id. y 3.º 60 id.

Descanso.—Segunda parte
Quinta carrera.—*Handicap nacional*.—8 vueltas, 2.240 m. Tres premios: 1.º 50 pesetas, 2.º 30 id. y 3.º 15 id.

Sexta carrera.—*Equipos nacionales*.—10 vueltas, 2.800 m. Premio: 25 pesetas al bando vencedor y 10 al corredor que llegue el primero a la meta.

Séptima carrera.—*Consolación*.—Para los ciclistas que no hayan obtenido premio alguno en estas carreras, 6 vueltas, 1.680 m. Tres premios: 1.º 15 pesetas, 2.º 10 id. y 3.º un objeto de arte.

Además para facilitar la asistencia a dichas carreras la empresa de Ferro carriles ha acordado que en el día de las carreras además de los trenes ordinarios haya los extraordinarios siguientes salidas de Palma para Manacor a las 6 y 12'30 mañana y de Manacor para Palma a las nueve de la noche.

Unión Comercial

Mallorca

Saldrá para BARCELONA todos los lunes a las 8 de la noche, regresando los viernes a las 6 de la mañana.

Admite pasaje y carga a precios económicos.

Para informes: Palma.—Oficinas, Victoria, 12.—Agente, Bernardo Estola, muelle.

Barcelona.—Consignatario, Francisco M.ª Tintoré, Pasaje Comercio 1 y 3.—Agente, Viuda Orfila, Cert Creus y Domenech, Parque 3.

BICIOLETAS DERBY

Véase el anuncio en la cuarta página.

Clases de inglés, francés, y Alemán para ambos sexos de toda edad con libros y métodos originales del mismo profesor, Dr. Máximo Herting, Pelaires, 58, II (Academia Universitaria).

Ven a.—Se vende el primer piso segunda puerta de la plaza de la Constitución, número 76. Informes plaza del Socorro, número 26, segundo.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en San Miguel. A las seis y media se expondrá el Santísimo, á las diez misa cantada á la cual seguirá la novena. Por la tarde actos de coro y concluirá con la novena de la Virgen de la Salud y sermón que dirá el P. José Videllet, después se reservará el Santísimo.
Principiarán en Santa Cruz á la Virgen del Buen Camino. A las ocho exposición del Santísimo y á las diez misa cantada, al anochecer continuará la novena que predicará el P. Antonio López de San Felipe Neri después solemne reserva de S. D. M.
Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora del Puig en San Jaime.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas
Terminan en San Miguel, á las seis y media exposición y á las diez misa mayor á grande orquesta y sermón, siendo el orador el P. José Videllet. Por la tarde concluidos los actos de coro, cantará la música el santo rosario, verificándose después la procesión y la reserva.
Continúan en Santa Cruz, á las seis y media exposición del Santísimo, á las diez horas y misa con música y sermón que dirá el P. López, y al anochecer continuación de la novena y la reserva de S. D. M.
Otras funciones
En la Catedral por celebrarse el misterio de la natividad de la Santísima Virgen en la misa mayor predicará el M. I. señor don Lorenzo Moyá, canónigo.
En Santa Clara fiesta á la Virgen de la Cueva Santa, á las diez misa y sermón que dirá don Juan Alcover, Pbro. A las siete de la tarde corona, trisagio cantado por la música y la reserva del Santísimo.
En la Concepción, á las siete y media de la mañana misa de comunión para las hijas de María y ejercicio de la visita.
En la iglesia del caserío del Terreno fiesta á la Virgen de la Salud, con misa cantada á las diez y sermón por el P. Antonio Tomás, de los SS. CC.
En el oratorio de la Bonanova, al anochecer se cantarán completas preparatorias á fiesta de la Virgen titular.

Visita á la Corte de María
A la Purísima Concepción, en la Catedral.
Sociedades y Corporaciones
Banco de España
Sucursal de Palma de Mallorca
Conversión de títulos de Deuda amortizable al 4 p. de billetes del Tesoro de Cuba, emisiones de 1886 y 1890 y de Obligaciones hipotecarias de Filipinas.
Para llevar a efecto la conversión de las Deudas Amortizables al 4 p., Cubas de 1886 y 1890 y Obligaciones de Filipinas, en 4 p. interior, el Consejo ha acordado:
1.º Que desde 1.º de Octubre, se admitan en sus oficinas, bajo factura, los títulos de Amortizable al 4 por 100 con cupón 1.º de Enero de 1.901 para su conversión.
2.º Los títulos irán endosados al Banco de España para su conversión sólo firmados al dorso para que el Banco estampe el endoso.
3.º Los depósitos así como las garantías de operaciones de los valores llamados á convertir, los convertirá el Banco, siempre que los interesados no den, por escrito, aviso en contrario antes del 15 de Septiembre. Realiza también la conversión de los que, por aquellos conceptos ingresen antes del 22 de Septiembre.
4.º Los entregados después del 22 de Septiembre serán conservados en la forma que ingresen.
5.º El Banco, al hacer la conversión, pedirá para cada depósito el menor número de títulos, á menos que el interesado manifieste antes del 15 de Septiembre los que desea recibir.
6.º Una vez efectuada la conversión, el Banco lo anunciará para que los interesados canjen los depósitos antiguos por los del nuevo valor, en la inteligencia de que solo hecho esto, podrá el Banco realizar el cubro de los intereses que venzan.
Palma 3 de Septiembre de 1900.—El secretario, E. Garrido.

Esgrima y Francés
Razón—Sala de Armas—Centro Militar de 6 y media á 7 y media tarde todos los días.

Últimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Fomento Agrícola	106 00
Crédito Balear	97 00
Salinera Española	215 00
Obligaciones 6 por 100	104 00
» 5 por 100	101 00
Bonos Municipales	86 00
Isleñas	54 00
Ferro-Carriles de Mallorca	43 00
Alumbrado por Gas	57 00
Unión Comercial papel	68 00

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 6 de Septiembre	
Interior	73 80
Exterior	00 00
Amortizable	82 45
Cubas 1886	87 90
Cubas Nuevas 1890	73 10
Banco de España	510 50
Tabacos	410 00
Francos	29 15
Libras	00 00

Barcelona 6 de Septiembre.	
Interior	74 00
Exterior	00 00
Amortizable	92 75
Cubas	87 50
Cubas 1890	73 10
Coloniales	000 00
Nortes	57 15
Francias	00 00
Paris	73 50
Francos	00 00
Alicantes	83 70

Boletín meteorológico

Día 6 á las 9 de la mañana

Barómetro	766 2 mm.
Termómetro seco	24 0 g. ct.
Máxima al sol	40 0 »
Máxima á la sombra	30 0 »
Mínima á cubierto	20 6 »
Mínima á descubierto	18 0 »
Dirección del viento	S. O.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas	6 8 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas	200 »
lujvia en 24 horas	00 00 mm.
Evaporación en 24 horas	4 8 »
Humedad á las 9	76 »
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0 »
Descenso del id. en id.	0 1 »

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 4 de Septiembre de 1900.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	QUEDAN
316	5	»	1	320

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados
Nacimientos: Día 3.—Varones 1.—Hembras 1.
Matrimonios: Día 3.—Ninguno.
Funciones: Día 3.—Ana María Fuster Cortés, soltera, 31 años, hospital, nefritis.—María Antonia Barceló Catalá, 15 meses, c. de la Polvora, enteritis.—Catalina Joy Pons, soltera, 73 años, Término, endocarditis.
Día 4: Francisco Serra Bordoy, casado, 66 años, Iaditeria, catarro.
Día 5: Rosa Cortés Martí, viuda, 58 años, c. de Colom, asistolia.—María Prohens Barceló, casada, 40 años, hospital, apoplejía.
Registros del puerto de anteayer á la puesta del sol.
Estado de la atmósfera.—Cargada, hay cirro stratus.
Id. del horizonte.—Cargado.
Dirección del viento.—S. O. flojo.
Estado del mar.—Apenas rizada del viento.
Buques á la vista.—Ninguno.
Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.
Incendios.—Estaba cubierto el cielo de celajería floja, muy calmoso el horizonte, llana la mar, muy variable el nivel de las aguas y soplaban al S. S. O. la ventolina cuando el orto. Hubo ventolinas variables durante la mañana. Entabó á la una el embate del S. S. O., cubrióse el cielo y cargóse el horizonte durante la tarde y al ocaso como queda arriba dicho.
Noticias.—Entraron los vapores Cataluña de Barcelona y Ciudad de Mahón de Mahón. También entró de Gírgenti el bergantín goleta Mazagán. Salió el vapor Isleño para Valencia á Ibiza.
Buques fondeados: Día 6.—Vapor español Lulio, de 405 ton., de Ibiza.
Buques despachados: Día 6.—Vapor

español Lulio, de 405 ton., para Barcelona.—Laud español Internacional, de 27 ton., para Sóller.
Matadero: Día 5.—Resas sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 5.—Vacas, 2.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 4.—Carneros, 0.—Ovejas, 26.—Borregos, 0.—Corderos, 58.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdas, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 93.

Pasatiempos

Se habla de un proceso contra un asesino feroz, condeado á cadena perpetua.
—¿De qué sirve—pregunta Gedeón—semejante sentencia, si ese desdichado morirá antes de extinguir su condena?
*
Piave regresa de una partida de caza con las manos vacías, y, deseando llevar algo á su casa, se dirige al mercado.
Le presentan liebres, conejos y perdices y ninguna le gusta.
—¡Nada, nada—exclama de pronto—lo mejor será que compre una langosta!
*
Un individuo muy aficionado á la bebida según lo atestigua el color de su nariz, decía días atrás á una mujer muy hermosa.
—Le juro á usted que sus miradas me embriagan.
—Confíese usted que si siempre se hubiese embriagado con las miradas de las mujeres, no tendría usted la nariz tan encarnada.
*
Gedeón, juez de instrucción, condeña á muerte á un criminal empedernido, al que después de leerle la sentencia, le dice con la mayor gravedad:
—A ver si este castigo le sirve á usted de lección para lo sucesivo.

Coronas mortuorias

De todas formas y tamaños; dibujos modernistas, desde lo más elegante á lo más módico.
Se venden en la librería de Amengual y Muñtner—Cadena 2—Palma.

TELEGRAMAS

(De nuestra corresponsal particular)
Huelga.—El Alcalde de Palma
Barcelona 6 á las 9'10 m.
Se agrava la huelga de cerrajeros mecánicos porque les secundan los obreros de otros oficios afines.
Ayer los huelguistas se acercaban al número de 3.000. Hoy han aumentado. Se mantienen en actitud pacífica.
Están muy esperanzados de que serán aceptadas sus bases consistentes en rebajar una hora de la jornada y reconocimiento por los patronos de la Asociación de Trabajadores.
Ayer el Alcalde de Palma, don Antonio Rosselló Cazador, estuvo en Villanueva y Geltrú. Ha sido obsequiado por el exministro don Victor Balaguer, por el Ayuntamiento y por una Comisión del Museo-Biblioteca.
Amengual
(De nuestro servicio particular)
De Shanghai.—Tendencia
Madrid 6 á las 2'20 m.
Dicen de Shanghai que los extranjeros continúan siendo molestados por los chinos.
Los periódicos reflejan la tendencia de que Italia secundará los propósitos de Alemania.
Dos noticias
Madrid 6 á las 2'20 m.
Un periódico inglés dice que una comisión de moros va á París con objeto de ocuparse con el gobierno francés de la cuestión de Marruecos.
Se hacen grandes comentarios con motivo de haber desistido el Ozar de Rusia de visitar la Exposición de París.

Huelga.—Fiestas

Madrid 6 á las 2'30 m.
Nos comunican de Gijón que continúa la huelga de mujeres que trabajan en las fábricas.
Continúan en Bilbao las fiestas organizadas con motivo de la coronación de la Virgen de Be-goña, resultando brillantísima.

Noticias varias

Madrid 6 á las 2'30 m.
La prensa de Alemania dice que el gobierno alemán pretende además del castigo de los crímenes cometidos contra varias naciones, afirmar sus relaciones comerciales con China y el desarrollo de su comercio é industria.
Los chinos insisten en su propósito de entablar relaciones de paz con las potencias aliadas
Los reyes en el Ferrol
Madrid 6 á las 9'35 m.
» » 9'45 »
» » 10'00 »
» » 10'15 »
El Ferrol.— Sigue en pie la cuestión de etiqueta surgida entre las autoridades militar y marítima.
Los marinos rusos y franceses fraternizan en las calles con los españoles.
Los buques extranjeros zarparon al mismo tiempo que el Giraldá y lo escoltaron largo tiempo.
El Ayuntamiento ha regalado al señor Silvela una azada de plata con motivo de la inauguración del ferro-carril que ha sido titulado *El Betanzos*.
A bordo del crucero *Pelayo* se celebró un banquete dedicado á los comandantes de los buques extranjeros.
El señor Silvela presidió. Brindó en francés agradeciendo las simpatías de las otras naciones en vez de España en los momentos de desgracia.
El señor Silvela ha recibido un telegrama en el que se le manifiesta que han estallado disturbios en Buen, ría de Vigo entre los trañeros y los pescadores.
Parece que los trañeros interpretaron el discurso de Silvela como una autorización para la pesca con traña.
Dato á Santander.—Las potencias —Contra Alemania.
Madrid 6 á las 2'15 t.
A las siete de la tarde marchará el señor Dato á Santander.
Aumenta la divergencia de las potencias en la cuestión china.
La prensa de Rusia ataca con violencia á Alemania por oponerse á la evacuación de Pekin.
Sublevación.—La paz china
Madrid 6 á las 3'30 t.
Hong-Kong.—En Friades preparan una sublevación para derribar la dinastía hanchua.
Viena.—Los gabinetes europeos desistirán de llevar las negociaciones de la paz en Pekin.

NOTICIAS

de la matruzada
TELEGRAMAS
Gira campestre.—Protesta
Madrid 6 á las 7 n.
Ferrol.—Los marinos españoles han obsequiado á los jefes y oficiales de los buques de guerra extranjeros fondeados en aquel puerto con una gira campestre.
Londres.—El Presidente de la Republica del Transvaal Mr Kruger, ha telegrafiado á Salisbury y demás Gobiernos de las potencias, protestando de la anexión de dicha Republica á Inglaterra.
Los boers después de levantar el sitio de Ladybrand han salido en dirección á Madarport.
Visita.—Saludo
Madrid 6 á las 10'30 n.
Un despacho del Ferrol da cuenta de que los Reyes visitaron el Arsenal mientras los obreros estaban trabajando.
A su presencia, estos fundieron una cantidad de bronce con la corona real y la inscripción de *Viva el Rey*.
La Reina saludó á la madre del señor Morgado, cuya señora cuenta ya ochenta años de edad.
El señor Silvela
Madrid 6 á las 10'45 n.
El señor Silvela visitó el Arsenal y la Grana.
Dicho señor complacido de la visita prometió resolver en breve el expediente para reanudar los trabajos en los astilleros.
Dícese que los republicanos de dicha ciudad piensan dirigirse á S. M. la Reina exponiéndole la miseria que reina en la población, la cual no borrarán cuantos festejos se hagan.
Mencheta
La magnesia granulada Fuster es sin disputa la más efervescente, la más agradable y el mejor refrescante que puede tomarse.
Se vende en las principales farmacias.
Gran almacén de papeles pintados
DE JAIME HERNANDEZ
Sucursal de Barcelona calle Canuda 28
Gran competencia
Papeles desde 1 real y medio el rollo á 100.
Arrimaderos mates á 5 rs. rollo.
Fondos liso desde 5 rs. rollo.
También se hacen cieles rasos de tela. La casa hace todas clases de trabajos en pintura en todos los adelantos que existen en Barcelona, tanto en trabajos al cristal como en arte decorativas. La casa responde de todos sus trabajos.
Gran competencia, San Miguel 21, Palma.—Muestruarios á domicilio.
Sobrestantes de Obras Públicas
Academia preparatoria para ingreso en dicho Cuerpo.
Zavallá 21—principal—Palma.
Academia de Derecho
Dirigida por D. Miguel Pons, Abogado y Notario
Abrirá sus clases el primero de Octubre.
Informes al señor Director, Brondo, 3 y á don Antonio Pujol (abogado) Constitución, 96.
Colocación de capital
En sitio céntrico por 50.000 pesetas se vende una casa zaguán distribuida en cuatro pisos, tres entresuelos, cocheras y almacenes, agua en abundancia y redita el 5 por 100 líquido.
Informarán calle del Estanco, número 19, principal, Izquierda.
CORONAS MORTUORIAS
Deposito especial para Baleares.
PRECIOS DE FÁBRICA
Elegante y variado surtido.
LOPEZ, Quint 4, Palma de Mallorca.

CENTRO DE ANUNCIOS

PLAZA DE SANTA EULALIA 10—PALMA DE MALLORCA

JUAN GONZÁLEZ

Arrendatario de la sección de Anuncios de los periódicos de mayor circulación de Baleares

La Almudaina, La Última Hora y La Unión Republicana

Tarifa de precios que empezó a regir el 1.º de Julio de 1900

Anuncios en 1.ª página a ptas. 0'30 la línea corta de 7 ctms. del cuerpo 8 y a ptas. 0'60 la línea larga de 14 ctms. del cuerpo 8. Anuncios en la 2.ª o 3.ª página a ptas. 0'15 la línea corta de 7 ctms. del cuerpo 8 y a ptas. 0'30 la línea larga de 14 ctms. del cuerpo 8.

Anuncios en la 4.ª página a ptas. 0'10 la línea larga de 11 ctms. del cuerpo 8.

Anuncios mayores a precios convencionales

Encaje de prospectos, circulares, etc. a ptas. 10 por tirada de periódico.

Anuncios para todos los periódicos de Baleares a precios convencionales.

Contratos de anuncios, con ventajas para las compañías navieras.

Fijación de Carteles en todos los pueblos de la Isla a precios convencionales.

Reparto de prospectos a mano a 3 ptas. millar.

Ventaja positiva para los señores anunciantes.

Descuentos.—Los Suscriptores disfrutarán el 20 por 100 de descuento con respecto a estas tarifas y presentando el recibo de suscripción del mes anterior al de la presentación.

Condiciones.—Este Centro se reserva el derecho de dejar de publicar los anuncios, reclamos, remitidos y demás que no le parezcan convenientes, así como la elección de día para insertarlos. El Timbre a cargo del anunciante.

El pago se efectuará por adelantado.

NOTA.—Los anuncios que solo se publiquen una y dos veces, se pagarán a doble precio.—Los Comunicados a triple precio.

Pronto gran Novedad en nuevos sistemas de anunciarse

VERDADERA GANGA

PRECIO FIJO

BICICLETAS "DERBY"

— Primer premio del campeonato del mundo en Alemania en 1899 —

PRECIO: 275 PESETAS UNA

Expuesta en la casa Viuda de E. Banqué, Colón 34.

Representante: Don Erasmo Lambert, el cual solo permanecerá ocho días en ésta.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las estrías de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

IMPOTENCIA

DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD.

Curación rápida con la renombrada Pomada fortificante de Rodríguez de los Ríos. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez penetas bote en todas las principales farmacias y droguerías. Va por correo previa libranza. Depositario en Palma, Centro Farmacéutico, Marina, 84 y 86.

HA MAS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito a pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Banco Vitalicio de España

Compañía de seguros sobre la vida y contra accidentes

GARANTIAS

Capital social ptas. 15 400 000 00 { 27.267.682'03
Reservas 12 267 632 00

Domicilio social: BARCELONA, Ancha, 64
Delegado en las Baleares don Francisco Gamarra Ladaria.
Inspector en id. id. don Juan Luis Quintana Ripoll.

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Viuda de E. Banqué

Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser Wertheim, Pfaff y Estrella

Venta a plazos desde 5 reales semanales en adelante.

Representación exclusiva de las sin rival Máquinas de hacer calceta

CLAES

VENTA A PLAZOS

Colón 34, Palma

Compra y venta de fincas

Para informes y demás, dirigirse calle de la Riera, núm. 36, Palma.

Vapor directo de Palma á las Antillas
Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.ª

Sociedad en Comandita—Cádiz

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos



Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Sagua, Cienfuegos, Veracruz y Tampico, saldrá de este puerto el día 11 de Septiembre el vapor

Martin Saenz

Admite carga y pasajeros para dichos puntos.

Para más informes, dirigirse á los Representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

Herpes

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escarfulides de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPINAS PLAZA DE ANTONIO MAURA

CATARROS

Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copinas, Plaza de Antonio Maura—PALMA

Agricultura

Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola

La Maravilla MARCA REGISTRADA

Fertilización de los terrenos esquilimados y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invierte.

ABONOS ESPECIALES PARA

VINA

NARANJO

ALMENDRO

ALBARICOQUE

ALGARROBO

CEREALES

HIGUERA

OTROS CULTIVOS

El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Valencia don Bernaró Giner Aliño dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición.

Serán toda clase de detalles para su empleo los señores Martínez y Planas depositarios de los citados abonos, y representantes de al respetable casa importadora D. Leopoldo Mompó de Valencia.

A los agricultores

Los que necesiten ceniza muy buena para el abono de la tierra, la regalan en la fábrica Industrial Alg. donara (Fabrica des cotó).

Ka-is-Kali

No más barros en la cara. Hermetizan el cutis.—8 reales. Depósito: Farmacia de V. Valenzuela, Libertad, 10.

LA IBERIA

Sociedad Mútua de seguros contra accidentes personales del trabajo
Pelayo 12, principal—Barcelona

Por una reciente ley, el patrono es responsable de todos los accidentes ocurridos á sus obreros, sean ó no originados por los mismos operarios ó por descuidos suya cuando el patrono haya adoptado todas las precauciones imaginables.

La asociación de seguros mútuos autorizada por la misma ley, es el mejor medio para sustraer la responsabilidad personal del patrono ó del fabricante, y esto es el objeto que se propone esta Sociedad que tiene la gran ventaja de la mutualidad, ya que las primas no pueden ser objeto de explotación alguna, como lo son en las Sociedades anónimas.

Las asociaciones desembolsarán sólo la cuarta parte de las primas al formalizar el contrato y los otros dividendos serán proporcionales á los accidentes que ocurran, no pasando el total del valor de la prima anual.

Delegación en todas las provincias.—En la de Baleares, Francisco Gener, Unión, 44, extrarreal.

PRODUCTOS

DE LA

Farmacia Suaña

Escudillers 8-Farmacia

Polvos de la infancia

(Fosfato de cal asimilable)

La madre que cria y el niño desde que principia á tomar alimento deben usar el Fosfato de cal asimilable de Suaña que mejora las condiciones á la leche, robusteciendo al niño y facilitando su dentición, franco 10 reales.

Fosfo-Maltina de Suaña

Poderoso reconstituyente usado con éxito en la anemia, debilidad, destitución difícil, franco 8 pesetas.

Catarro, Coqueluche, Tosferina

Se cura con el Jarabe de Castaña Yasca de Suaña, franco 6 rs.

DIABETES

SACARINA

Se cura pronto y radicalmente con las PASTILLAS-ANTI-DIABETICAS J. CASA NOVAS produciendo segurísimos efectos en la hiperglicemia, polidipsias y poliuria.

Depósito central en Barcelona, Escudillers, 8, Farmacia Suaña. Depósito en Palma: señor Stroza Farmacéutico, Brossa 9 y señora viuda de Frau, Farmacia.

Almacén de Máquinas de Lance

DE JUAN CASELLAS

Compra y venta de toda clase y sistema de máquinas y maquinaria, motores á gas y eléctricos, calderas y piezas sueltas. Plomo, hierro, zinc y toda clase de metales.

Venta al contado

Venta á plazos

10, Puerta Santa; Madrona 10—Esquina calle del Oid—Barcelona

Guano SANTA MARIA

Colombina legítima, garantizada, sin mezcla de ninguna otra sustancia, y la que se conoce de más utilidad y economía para abonar toda clase de terrenos por esperiencia, y sin esponerlos á que queden esquilimados con el tiempo.

Se despacha todos los días laborables de diez á una calle del Obispo, número 11 y en la calle Alfarrería, número 40, Almacén de vinos.

TIENDA DE CORSES

LA CATALANA

Brossa 12 Tienda, Palma

Variado surtido en corsés de todas clases, especialmente de los de forma PARI'EN, á precios económicos.—Especialidad en la medida, y en la confección de fajas ventrales, y en corsés higiénicos para señoras delicadas.

Ricos y elegantes corsés para novias.—Buen corte.—Últimos modelos de París.—Gánero superior.—Composuras de todas clases.

Número 12—Brossa—Número 12

Nota.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés.

PRODUCTOS ESPECIALES

DE LA

Farmacia de J. TORRENS--Sóller

Vino Uranado Péptico.—Especialísimo para la curación cierta y segura de la DIABETES.

Píldoras antileucorreicas.—Curan pronto y radicalmente el flujo blanco, los colores pálidos, debilidad, etc.—Plíjanse prospectos.

De venta.—Palma: Centro Farmacéutico; Farmacia de las Copinas. Barcelona: Farmacia del Dr. Píx; Sociedad Farmacéutica Española y J. Uriach y C.ª

Matríz: Farmacia del Dr. Vasa del Castillo; ídem del Dr. Blas y Manada.

Valencia: Hijos de Blas Cuesta.

Málaga: Farmacia del Dr. Palaax y Bermudez.

Enfermos del Estómago

Usad las SALES JULIA en lugar de las aguas de Vichy, y obtendréis el mismo resultado con mayor economía.

Depósitos en Palma: Farmacia de don Juan Valenzuela, don José Homen, Constitución 43, y Centro Farmacéutico.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner